
高通光電科技校園徵才講座致詞 

 

各位高通光電科技貴賓、各位清華師生同仁： 

 

很歡迎高通光電科技今晚到清華辦校園徵才講座。清華每年都會辦理校園徵才

活動，例由中國工程師學會清華學生分會承辦，而由學校學務處綜合業務組協

辦。我在1999到2005年擔任工學院院長時，因身兼中工會學生分會指導老師，

有不同程度的參與，當校長後，最主要的角色是在開幕典禮時剪綵並致詞，至

今尚未參加過校園徵才講座。 

今晚我第一次參加校園徵才講座，當然一方面希望清華的畢業生找到理想工

作，而高通科技為世界數位無線通訊領導廠商，而高通光電科技專精高階面板，

近年在台大量投資，第二座廠房即將於今年下半年正式營運，另一方面也因為

今晚邀請我來的施義成資深副總是清華校友，再者他又是清華百人會的會員，

清華百人會是去年清華歡慶百周年，以百人會方式籌募興建多功能體育館，每

位會員捐贈一百萬員以上，所以百人會的會員都是清華的貴人，最後一個好理

由是施副總是遠在三十多年前，我在清華的第一位研究助理，淵源深而長。 

最近清華大學的兩位名譽博士，台灣積體電路公司的張忠謀董事長與廣達電腦

公司的林白里董事長對大學生就業表達了他們的看法，引起一些討論。大學要

培育什麼樣的學生，企業界需要什麼樣的人才，是相關而不相等的問題。清華

大學的教育目標是要培養秉持「自強不息，厚德載物」校訓，五育兼優，具備



人文與科技素養的人才，學校除正規專業與通識課程，提供智、體、美育學習

鍛鍊的機會，更藉由導師輔導與課外活動提升道德感、價值觀念與群我互動關

係。大學不是職業訓練所，但要培養未來謀生的能力。清華校友歷年來在各行

各業有相當亮麗的表現，但人各有所長，不可能萬事通，選擇適當的職業非常

重要，希望大家在對高通光電科技有相當了解後，發現工作性質正適合你的志

趣，而也能夠得到高通光電科技這樣優質公司青睞，未來與公司一起成長。 

 

 


